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Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 15. Februar 2007 um 19 Uhr im Clubraum 
der Tennishalle am Sachsenweg 9 
 
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit: Um 19 h eröffnete der amtierende erste 

Vorsitzende Johannes-Josef Engelke die Vorstandssitzung und stellte die Beschlussfähigkeit fest. Er 
stellte fest, dass die Einladung zur Jahreshauptversammlung fristgemäß erfolgte.  

2. Das Protokoll der JHV vom 2.2.2006  ist mit Rundschreiben vom 24.2.06 allen Mitgliedern 
zugegangen und wurde einstimmig genehmigt. 

3. Grußworte: Da der Bürgermeister Peter Dietz noch nicht anwesend war wurde vom ersten 
Vorsitzenden beschlossen, die vom Bürgermeister angekündigten Grußworte auf einen späteren 
Zeitpunkt der Jahreshauptversammlung verschoben. Der Vorsitzende kündigte an, dass Herr Rolf  
Degener von der Kreissparkasse Goslar, der wohl ursprünglich auch Grußworte beabsichtigt hatte, 
inzwischen seine Teilnahme an der Jahreshauptversammlung abgesagt hat, jedoch für das Jahr 
2007 der TCC eine gewohnte Spende der Kreissparkasse Goslar in Aussicht stellt. 

4. Berichte des ersten Vorsitzenden, des Sportwartes und des Jugendwartes: 
Bericht des ersten Vorsitzenden Johannes-Josef Engelke: Vor 1 Jahr standen wir vor einer 
großen Krise. Durch Wegfall der kommunalen Zuschüsse war unsere finanzielle Planung völlig über 
den Haufen geworfen worden. Wir haben durch den Kraftakt der Beitragserhöhung diese Krise 
zumindest vorläufig, und ich hoffe vielleicht auch dauerhaft, abwehren können. Dafür danke ich allen 
Mitgliedern. 
Wenn man zurückschaut, stellt man fest, dass das Jahr wieder zu schnell vergangen ist. Ein paar 
Bilder rufen die Vergangenheit vielleicht etwas besser ins Gedächtnis zurück als Worte. 
An dieser Stelle zeigt der erste Vorsitzende eine projizierte Präsentation, die im Wesentlichen aus 
selbst erstellten Bildern der zum Vereinleben des TCC im Jahr 2006 bestand und von den 
Vereinmitgliedern mit lautem und lang anhaltenden Beifall bedacht wurde. Im Verlauf der 
Präsentation traf auch der Bürgermeister ein.  
Sportlicher und damit auch Vereinshöhepunkt des letzten Jahres war sicherlich der Aufstieg der 1. 
Damenmannschaft und die Ehrung zur Mannschaft des Jahres. Neue Wege wurden mit der 
Ausrichtung eines Fußballtennisturniers beschritten. Dieses soll auch in diesem Jahr wiederholt 
werden. Die Mitgliederzahl fast konstant geblieben. Wir haben 24 Eintritte aber auch 27 Austritte zu 
verzeichnen. Dank an alle die zum Wohlergehen des Tennisvereins beigetragen haben:  
An alle Vorstandmitglieder für Ihre konstruktive Arbeit, besonders an Rainer Müller für die gute 
Einarbeitung in Kassenführung und an Rüdiger Knaak für die tolle Jugendarbeit mit, über 50 Kindern  
im Jugendtraining; an Günter Schreivogel für das zeitraubende Management der Halle; an Erich 
Zarnt für die steuerliche Hilfestellung and das Anfängertraining. Der Einbau der breiten Tür in die 
Tennishall ist endlich erfolgt. Dank an Carsten Reeb, durch den wir die Tür kostenlos erhalten haben 
und Jürgen Koch, der sie eingebaut hat. Dank Wolfgang Albrecht  für den Wochenend-Tenniskurs 
und den Verkauf der Einzelstunden. Dank an Reinhard Sippel für die Durchführung der 
Ferienpassaktion. Dank der Firma IFT, Herrn Degenhardt für die Anlage der Parkplätze und der 
Drainage an der Ostseite der Halle. Wir  haben jetzt ein wirklich gepflegte Anlage!  
Zur finanziellen Situation: Eine sparsame Haushaltsführung und die bei der letzten Jahreshaupt-
versammlung beschlossene Beitragserhöhung haben den absoluten finanziellen Ruin nach dem 
Wegfall der Zuschüsse verhindert. Die Rückführung des Kredites für die Tennishalle erfolgt aller-
dings wesentlich langsamer als einmal geplant. Wir konnten die Versicherungsbeiträge reduzieren 
und die Grundsteuer, was zu einer weiteren erheblichen Entspannung der finanziellen Lage 
beigetragen hat. Zum Ausblick für 2007:Erneut muss ein wesentlicher Schwerpunkt auf die 
Mitgliederwerbung gelegt werden. Die Mitgliederzahl soll zumindest konstant gehalten, wenn nicht 
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vielleicht leichte Steigerung erzielt werden. Dazu werden wir uns an der bundesweiten Aktion des 
Deutschen Tennisbunds „Deutschland spielt Tennis“ am 27./28. April beteiligen, mit dem die 
Sommersaison eröffnet wird. Die Außenplätze sollen saniert werden. Unsere Tennishalle soll mit 
Leben erfüllen werden. Der Clubheim soll ein Ort sein, in dem man sich im Sommer gerne trifft. Ich 
erbitte Vorschläge und tatkräftige Unterstützung aller Mitglieder Des TCC dafür und bin sicher, daß 
dann der Tennissport in Clausthal eine Zukunft hat. 
Trotz dieser optimistischen Zukunftsprognose schließt der erste Vorsitzende seinen Bericht mit 
einem Zitat des berühmten tschechischen Schriftstellers, Politikers und ehemaligen Staatspräsi-
denten Václav Havel:  "Hoffnung ist eben nicht Optimismus, es ist nicht der Glaube, dass etwas gut 
ausgeht, sondern die Gewissheit, dass etwas Sinn hat ohne Rücksicht darauf, wie es ausgeht." 
(Diesbezüglich habe ich beim Schreiben dieses Protokolls jedoch keine Hoffnung. Anm. des 
Verfassers) 
Bericht  des Sportwartes Dirk Pläschke: Die Sommersaison 2006 startete mit einem guten 
Starterfeld bei den Mixed-Meisterschaften ins neue Tennisjahr. 11 Paare hatten gemeldet. Nach 
spannendem und geselligem Turnierverlauf setzten sich schließlich Gabi Schröder-Gewehr und 
Manuel Schwarz gegen Ute Wimmer und Johannes-Josef Engelke durch. Den 3. Platz belegten 
Silke Baumgarten und Manfred Josuweit. Die Sommerpunktspiele gehören immer noch zu den 
Highlights des Tennis-Clubs. Es spielten im Sommer 2006 folgende Mannschaften: Damen 30, 
Damen 40, Herren 40, Herren 50 1. und 2. Mannschaft. Herausragendes Ergebnis war der 
Staffelsieg der Damen 30 – Mannschaft in der Bezirksliga, Staffel 4. Damit verbunden der Aufstieg in 
die Verbandsklasse. Die Spielerinnen waren : Ute Wimmer, Petra Stein, Silke Baumgarten, Annette 
Peiffer sowie Lydia Ditze. Herzlichen Glückwunsch ! Ebenfalls ein prima Ergebnis erzielte die Herren 
50 in der Verbandsklasse mit Platz 2! Die weiteren Vereinsmeisterschaften fanden nach den 
Sommerferien statt. Vereinsmeister im Herren-Doppel wurden Rüdiger Knaack – Reinhard Sippel 
vor den 2.platzierten Manuel Schwarz und Daniel Kopatsch, 3. wurden Ecki Stein und Hubert 
Oberwandling. Vereinsmeister im Herren-Einzel wurde Reinhard Sippel vor Hubert Oberwandling 
und Ecki Stein. An der NTV-Hallen-Punktspielserie 06/07 nahm unsere Herren 40 Mannschaft teil. 
Sie belegte den 4. Platz in der Bezirksliga Staffel 1. Für die Sommerpunktspiele 2007 sind gemeldet  
Damen 30, Damen 40, Herren 40 und Herren 50. Ich wünsche allen Passiven und Aktiven eine gute 
Saison 2007! 
Während seines Berichtes ehrte der Sportwart die angesprochenen und anwesenden Sportler durch 
die Aushändigung der entsprechenden Urkunden.  
Bericht des Jugendwartes Rüdiger Knaak: Der Bericht des Jugendwartes, der persönlich nicht 
anwesend war, wurde vom ersten Vorsitzenden verlesen, liegt schriftlich vor und ist hier im 
Folgenden Wiedergegeben: 1. Spielbetrieb Sommer 2006, Medenspiele/Punktrunde: 6 
Mannschaften nahmen am Punktspielbetrieb teil. Viele Jugendliche sammelten in dieser       
   Punktrunde ihre ersten Erfahrungen, womit auch das weniger gute Abschneiden erklärbar ist. Die 
Juniorinnen  A  (88 bis 90) belegten den 4.Platz. Die Juniorinnen B   (91 bis 93) belegten den 
5.Platz. Die Juniorinnen C ( 94 und jünger) belegten den 6. Platz. Die Junioren A (88 bis 90) 
belegten den 4. Platz. Die Junioren B 1.Mannschaft (91 bis 93) belegten den hervorragenden 2. 
Platz. Die Junioren B 2. Mannschaft belegten den 6. Platz. In diesem Zusammenhang Dank an die 
Eltern, ohne die es nun wirklich nicht geht. Oob sie nun zu den Auswärtsspielen fahren  oder den 
Gast beköstigen und bekochen. Es hat wie immer gut geklappt. 2. Vereinsmeisterschaften / 
Weihnachtsfeier der Jugend: Die Vereinsmeisterschaften fanden aus Termingründen erstmals in der 
Halle statt. 23 Jugendliche, vor allem die jüngeren Jahrgänge 91 und jünger) beteiligten sich daran. 
Die Siegerehrung wurde bei der am 22.12.2006 durchgeführten und durchaus gelungenen  
Weihnachtsfeier durchgeführt. Alle Teilnehmer erhielten eine Urkunde, die 3 Erstplatzierten 
zusätzlich noch eine Medaille. Ein vom Jugendwart Anfang Januar geschriebener Zeitungsartikel 
nebst Foto aller Teilnehmer wurde wegen zu späten Einreichens allerdings nicht veröffentlicht. 3. 
Fördertraining: Die Zahl der am Fördertraining teilnehmenden Jugendlichen ist noch einmal auf 62 
Jugendliche gesteigert worden. Bei der Zusammenstellung der Fördergruppen wird ausgegangen 
von  Alter, Geschlecht, Stand des Könnens sowie der Möglichkeit, im Mannschaftsverbund trainieren 
zu können. Dies ist nicht immer einzuhalten, aber die Trainer tun ihr Bestes. Im Moment    gibt es 21 
Trainingsgruppen mit der Stärke 2 – 5 im Alter von 7 bis 18 Jahren. 4. Sommer 2007: Zum 
Punktspielbetrieb wurden 5 Mannschaften gemeldet: Junioren B (92  -  94), Junioren C  (95 u. 
jünger), Juniorinnen A (89 - 91), Juniorinnen B (92 – 94), Juniorinnen C (95 u. jünger). Abschließend 
bedankt sich der Jugendwart bei Reinhard und Katrin Sippel für ihre Mitarbeit. Sein weiterer Dank gilt 
dem Vorstand, ihn mich immer vorbehaltlos unterstützt habe. 

5. Kassenbericht des Schatzmeisters über das Jahr 2006 und Bericht der Kassenrevisoren 
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Der Bericht der Kassenrevisoren Lynn Knaak und Friedrich Drescher, die persönlich nicht anwesend 
waren, wurde vom ersten Vorsitzenden verlesen. Die Kassenrevisoren lobten den reibungslosen 
Übergang beim Amt des Schatzmeisters von Silke Baumgarten auf Rainer Müller und hatten keine 
Beanstandungen bei der Kassenführung. 
Bericht  des Schatzmeisters Rainer Müller: Der neue Schatzmeister begann seine Ausführungen 
mit dem Appell an die anwesenden Vereinsmitglieder, dem TCC Stornogebühren zu ersparen indem 
Unklarheiten bei den von ihm eingezogenen Vereins- und sonstigen Beiträgen direkt mit Ihm und 
nicht etwa durch Veranlassung einer Rücküberweisung mit der entsprechenden Bank oder 
Sparkasse zu klären. Die finanzielle Bilanz des Jahres 2006 ist nachfolgend wiedergegeben: 
Ausgaben  
Kredit Volksbank 1.101,88 € 
Halle: Kreditzinsen  9203,95,00 € 
Halle: Kredittilgung 5010,05 
Halle: Stadtwerke 8.730,98 € 
Halle: Telekom 219,91 € 
Halle: Instandhaltung 519,27 € 
Halle: Versicherung 1.559,47 € 
Halle: Schneeräumung 1.141,88 € 
Halle: Müllentsorgung 87,60 €  Kosten Halle: 26.473,11€ 
Jugendtrainer 8.840,00 € 
Spielbetrieb 1.263,60 € 
Verwaltung 67,55 € 
Bankgebühren 167,62 € 
Erbbauzins 120,36 € 
Verbandsabgaben 2.780,45 € 
 40.814,57 € 
Einnahmen  
Mitgliedsbeiträge 22.147,00 € 
Jugendtraining 11.561,00 € 
Hallenmieten 7.772,58 € 
Spenden 150,00 € 
Rückerstattung Stadtwerke 1.658,33 € 
Sonstiges 4.919,30 € 
Spielbeiträge 47,00 € 
 48.255,21 € 
 
Einnahmen – Ausgaben:  7440,64 € 

Kontenbilanz 
 Volksbank Sparkasse I Sparkasse II  
Kontostand 30.12.2005 4.146,24 € -2.978,09 € 164,70 € 1.332,85 € 
Kontostand 31.12.2006 6.410,54 € 2.226,25 € 136,70 € 8.773,49 € 
 
Kredit Halle 31.12.2005 -188.214,23 € 
Kredit Halle 31.12.2006 -183.204,18 € 
 
Kontostand am 31.12.2005  1.332,85 € 
Einnahmen    48.255,21 € 
Summe:    49.588,06 € 
 
Ausgaben    40.814,57 € 

Bilanz am 31.12. 2006       8.773,49 € 
 
Ein Vergleich Rechnungsergebnis zwischen den Jahren 2005 und 2006 wurde ebenfalls präsentiert 
und ist nachfolgend aufgeführt: 

 3



 2005 2006 

EINNAHMEN 41460,51 € 48255,21 € 

AUSGABEN 40255,58 € 40807,57 € 

Ebenso wurde die folgende Vermögensaufstellung angegeben: 

Barbestand 619,86 € - 

Sparkasse I - 2.978,09 €     2226,25 € 
Volksbank   4.146,24 €     6410,54 € 
Sparkasse II      164,70 €       136,70 € 
Voba ERP-Kredit  -1.258,13 €   - 
Kredit Tennishalle                    -188.214,23 €               -183204,18 € 
Voba Geschäftsanteil        53,39 €         53,39 € 
Gesamt                                    -187.466,26 €               -174377,30 € 
 
 

6. Entlastung des Schatzmeisters und des Vorstandes: Der Schatzmeister und der Vorstand des 
TCC wurden von den anwesenden Vereinsmitgliedern einstimmig entlastet. 

7. Neuwahl von Vorstandsmitgliedern: 
Erster Vorsitzender: Zur Neuwahl des ersten Vorsitzenden übergab der bisherige erste Vorsitzende 
das Wort an den zweiten Vorsitzenden Werner Riehemann, der den anwesenden Vereinsmitgliedern 
mitteilte, dass sich Johannes-Josef Engelke zur Kandidatur für eine erneute Amtsperiode 
bereiterklärt hat und bat um weitere Kandidatenvorschläge. Nachdem die Mitglieder nach einer 
angemessenen Bedenkzeit keine weiteren Kandidaten nannten wurde Herr Johannes-Josef Engelke 
mit zwei Enthaltungen und keiner Gegenstimme erneut zum ersten Vorsitzenden gewählt. Nach lang 
anhaltendem und lautem Beifall nahm er die Wahl an, und ihm wurde vom zweiten 
Vereinsvorsitzenden das Wort zurückgegeben. 
Schriftführer: Die bisherige Schriftführerin Beate Koschnik hat zur Jahreshauptversammlung ihr 
Amt abgegeben. Nach dem Vorschlag des ersten Vorsitzenden, Dorothea Römpage als neue 
Schriftführerin zu wählen und dem Ausbleiben weiterer Vorschläge durch die anwesenden Mitglieder 
wurde Dorothea Römpage einstimmig zur neuen Schriftführerin gewählt. 
Sportwart: Der anwesende amtierende Sportwart Dirk Pläschke erklärte sich dazu bereit, das Amt 
eine weitere Amtsperiode zu führen. Er wurde ohne Nennung von Gegenkandidaten und ohne 
Gegenstimmen bei eigener Enthaltung zum Sportwart gewählt.  
Gerätewart: Der anwesende amtierende Gerätewart Reinhard Sippel erklärte sich dazu bereit, das 
Amt eine weitere Amtsperiode zu führen. Er wurde ohne Nennung von Gegenkandidaten und ohne 
Gegenstimmen bei eigener Enthaltung zum Gerätewart gewählt. 

8. Wahl der Kassenrevisoren: Die bisherigen Kassenrevisoren Lynn Knaak und Friedrich Drescher 
wurden in Abwesenheit nach Bekanntgabe ihres Einverständnisses durch den ersten Vorsitzenden 
einstimmig wieder gewählt. 

9. Genehmigung des Haushaltsvoranschlags: Der vom Schatzmeister vorgeschlagene folgende 
Haushaltsvoranschlag für das Jahr 2007 wurde von den anwesenden Mitgliedern einstimmig 
genehmigt. 
     Voranschlag Ausgaben 2007: 
Halle: Kredit                                                         15.000,00 € 
Halle: Versicherung       1.000,00 € 
Halle: Schneeräumung       1.000,00 € 
Halle: Stadtwerke       9.000,00 € 
Instandhaltung Plätze und Halle                            7.200,00 € 
Verwaltung/Gebühren          300,00 € 
Spielbetrieb       1.000,00 € 
Verbandsabgaben       3.000,00 € 
Sonstiges           500,00 € 
Jugendtraining        9000,00 € 
Summe Ausgaben 2007:                                     47.000,00 € 
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     Voranschlag Einnahmen 2007:  
Beiträge     21.000,00 € 
Halle: Miete     14.000,00 € 
Sonstiges        1.000,00 € 
Jugendtraining     11.000,00 € 
Summe Einnahmen 2007     47.000,00 € 

10. Ehrungen und Überreichung der Clubmeisterurkunden wurden bereits unter Punkt 4. vom 
Sportwart Dirk Pläschke vorgenommen. 

11. Verschiedenes: Der Antrag von Günter Schreivogel, die bisherige Regelung, die Tennishalle 
sonntags mit den vom TCC ausgegebenen Gutscheinen benutzen zu können auf Samstags 
auszuweiten, wurde einstimmig angenommen. 
 
 
gez. Werner Riehemann 
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